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Conviviale “Romeo Sacchetti. Il mio basket è di chi lo gioca” 
di Maurizio Monego  

 

Serata indimenticabile al Panathlon Como con Meo Sacchetti e presenze di illustri personalità, fra le quali 
il GM della Pallacanestro Cantù, Alessandro Santoro, la pluricampionessa Viviana Ballabio e il giornalista 
RAI Maurizio Losa. Il Presidente Edoardo Ceriani ha proposto ai panathleti e ai loro ospiti l’incontro con il 
grande giocatore e allenatore prendendo a spunto il titolo del suo libro “Il mio basket è di chi lo gioca”.  

Nel presentarlo, Ceriani ha accennato alle doti di giocatore e al palmares come allenatore, attraverso 
domande e sollecitazioni che lui sa ben porre con professionalità e amore per questo sport, facendo 
risaltare lo spirito e i valori dell’uomo. 
Dietro al titolo del libro c’è la convinzione dell’autore, “se non hai buoni giocatori non vinci”. Questo è stato 
l’incipit della conversazione. L’allenatore è un loro supporto, che incide soltanto per un 20 – 30 per cento. 
Li aiuta a crescere, a migliorare, “non per creare degli automi, ma per insegnare loro a leggere le partite e 
a saper cambiare di fronte a situazioni nuove”. 
Il coach ha risposto alle domande e sollecitazioni del presidente con grande affabilità, coinvolgendo anche 
la moglie Olimpia, seduta accanto, ripercorrendo eventi e situazioni vissute sul campo e in famiglia, con la 
passione e l’amore per “lo sport più bello, la pallacanestro” – come lo ha definito – aggiungendo “dopo 
l’atletica”. Il più bello perché è sport di contatto, di atletismo e gioco con la palla. Ha in sé tutto questo. 
Sacchetti ha raccontato sensazioni e aneddoti che ne hanno rivelato la sua umanità e le doti di maestro di 
vita, oltre che di tecnico. Sono passati ricordi di grandi allenatori sotto cui si è formato, compreso Sandro 
Gamba che a un raduno preolimpico lo giudicò un buon giocatore da serie B. Cenni ai suoi percorsi da 
giocatore e da allenatore, i legami con Torino e con Varese, i tanti allenatori che ha avuto, sono ricchi di 
storie e aneddoti. Il solo rammarico è di aver vinto poco da giocatore. Scherzosamente, indicando Viviana 
Ballabio ha raccomandato “non invitate più quella persona là. Lei ha vinto di tutto, Scudetti, Coppe Italia e 
Supercoppe, Coppe dei Campioni. Io da giocatore non ho vinto una mazza”.  Un’invidia retorica - crediamo 
- superata con i successi come allenatore. E possiamo dire anche come padre, passato da “giardiniere”, 
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come credeva il piccolo Brian e da 
“infermiere” come era parso a Tommy, a 
modello di due talenti nel basket. 
L’emozione di conquistare lo scudetto a 
Sassari con suo figlio Brian in campo e il 
triplete realizzato, la conoscono solo lui e 
la sua famiglia. Della serata scudetto ha 
raccontato come Olimpia, in mezzo 
all’esultanza generale gli sia andata 
incontro. Lui si aspettava un abbraccio, 
un bacio. Lei gli porse la mano. Mimica e 
risate apprezzate. Così come il racconto 
dei Mondiali in Cina (2019), in cui decise 
di non schierare Brian. Il figlio fece 
ritorno in Italia mentre la madre era in 
volo per raggiungerli. La domanda su 
cosa gli avesse detto la mamma non ha 
ottenuto risposta. Lui è consapevole di 
aver tolto molto a Brian, per non apparire 

condiscendente. Forse per questo si porta sempre dietro Tommy, il terzo figlio, che studia da allenatore. 
“Sta maturando l’occhio ed è innamorato di questo sport”. Con tanto padre non potrà che diventare un 
bravo allenatore capace di trasmettere valori. Quelli che, in conclusione, sono emersi quando Ceriani gli ha 
chiesto di come parlò ai suoi giocatori prima della partita con la 
Serbia e di cosa aspettarsi, sabato, prima dell’incontro con Cento 
nella semifinale della Final Four di Coppa Italia, che Cantù non ha 
mai vinto.  

“A Belgrado uno su mille scommetteva sulla nostra vittoria. Solo 
Olimpia si dichiarava certa. Ai ragazzi dissi: la pallacanestro è un 
gioco, dobbiamo portare in campo un po’ di gioia e divertimento. 
Non è una guerra”. Concetto che ripeterà sabato perché la 
pressione che sentono giocatori e pubblico deve essere bella. 
“Dovete far contenta molta gente, che viene per lo spettacolo. Fate 
il meglio possibile. Siamo una squadra diversa da com’eravamo 
all’inizio. Siate spavaldi, senza paura. Voglio che la mia squadra 
sappia, alla fine, di aver dato il massimo”. 
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CONVIVIALITÀ 
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Rassegna stampa Conviviale 

 

 

 

 

 

 

 

NATA A COMO L’ANSMeS  

Cinque panathleti eletti nel comitato provinciale 

Nella sede provinciale del Coni di 
Viale Masia il 7 marzo si è svolta la 
prima assemblea elettiva 
dell’Associazione Nazionale Stelle, 
Palme e Collari d’Oro al Merito del 
CONI e del CIP, organizzata dal 
Delegato Sergio Sala.  

Presenti il Presidente nazionale 
Dott. Francesco Conforti, il 
Delegato regionale Dott. 

Pierettore Compiani, il  Vicepresidente Vicario del CONI Lombardia Dott. Claudio 
Pedrazzini e il Consigliere Panathlon e Delegato Coni provinciale Niki D’Angelo, 
oltre a soci effettivi e soci aggregati.  

Con orgoglio il presidente nazionale delle Stelle al merito, Francesco Conforti, ha 
sottolineato l’importanza dell’avvenimento e si è complimentato col dinamico 
Sergio Sala per essere riuscito, in breve tempo, a trovare i numeri necessari per 
fondare il comitato provinciale.  

Sergio Sala, Francesco Conforti, Pierettore Compiani, Claudio Pedrazzini 

http://www.panathloncomo.com/
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Complimenti vivissimi e auguri di buon lavoro ai cinque panathleti eletti nel nuovo Comitato provinciale: 
Presidente, Sergio Sala; Consiglieri: Beppe Ceresa, Paolo Frigerio, Enzo Molteni e Luciano Sanavio, oltre al 
presidente della Canottieri Lario Leo Bernasconi. Come Delegata per l’assemblea regionale è stata eletta 
Katia Arrighi con supplente Sergio Sala. Il comitato provinciale può contare su 17 soci, 12 società e 17 soci 
aggregati tesserati. 

Alcuni momenti particolari. 

Il Presidente Francesco Conforti ha donato il gagliardetto dell’Associazione a: 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

      Luciano Sanavio, Paolo Frigerio, Sergio Sala, Francesco Conforti, Beppe Ceresa, Enzo Molteni e Leo Bernasconi 

 Presidente del Panathlon Como Edoardo Ceriani per 
quello che fa il Club sul territorio per l’Etica e il Fair Play  

 Vicepresidente Vicario del CONI 
Lombardia Claudio Pedrazzini . 

 Delegato provinciale Coni Como Niki 
D’Angelo (al centro della foto) 

                         Golf Club Monticello                                                                 Golf Club Lanzo                                                                 Club Ciclistico Canturino 1902 

e premi ANSMeS a: 
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Premio Nazionale di Giornalismo Sportivo per l’Etica nello Sport “Antonio Spallino” 
 
Villa Olmo di Como: premiazione della seconda edizione del Premio Nazionale di Giornalismo Sportivo per 
l’Etica nello Sport “Antonio Spallino”.    

  
L’iniziativa ha ottenuto il patrocinio del Consiglio  nazionale dell’Ordine 
dei giornalisti, del Gruppo Lombardo Giornalisti Sportivi – Unione Stampa 

Sportiva Italiana, del Comune di Como e il supporto della Famiglia Spallino.  Alla cerimonia erano presenti il 
sindaco di Como Alessandro Rapinese, l’assessore regionale all’università, ricerca e innovazione di Regione 
Lombardia Alessandro Fermi, il consigliere regionale Angelo Orsenigo. 

 
 
Al Tavolo, da sinistra, Edoardo Ceriani, 
presidente Panathlon Club Como, Franco 
Spallino, presidente della giuria, Marco 
Malinverno, presidente dell’Associazione La 
Stecca di Como e Guido Stancanelli, 
presidente di Lario In. 
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1°classificato: Giulio Mola, responsabile delle 
pagine sportive del quotidiano " Il Giorno", con 
l’articolo inchiesta "Tra sport e cronaca: Un 
giovane su due disposto a giocare sporco” 
pubblicato  da “Il Giorno”. 
 
2° classificata: Beatrice Fiaschi con l’articolo dal 
titolo “Scherma per non vedenti: a una stoccata 
dal diventare disciplina paralimpica” pubblicato 
dalla testata Radio Libera Tutti. 
 
Il terzo posto del podio vede un equo Matteo 
Marchetti - Erica Calissi. 
Erica Calissi ha partecipato con un video servizio 
trasmesso dalla trasmissione Primo Piano di 
TBNews; Matteo Marchetti ha partecipato con 
l’articolo dal titolo “Vince l'oro agli Italiani, lo 
rimette in palio e lo riconquista. Lo splendido 
gesto di fair play di Edoardo Ferrari. «Non mi 
piaceva un successo a tavolino» pubblicato da 
Sport Piacenza. 

Premio speciale della giuria ad Aldo Grasso che ha partecipato con l’articolo 
“Tour de France, la stretta di mano Vingegaard – Pogacar come la borraccia di 
Coppi e Bartali”, pubblicato dal Corriere della Sera, con la seguente 
motivazione: “Quando poche parole rendono iconica ed evocativa 
un’immagine di rispetto della competizione» 
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MEETING DEL GEMELLAGGIO INSUBRICO con il Club di COMO, LA MALPENSA, LECCO, LUGANO e VARESE 

Presso Paglini store Castellanza 

Organizzatore: Panathlon Club La Malpensa. Il loro comunicato stampa: 

Gemellaggio Insubrico. Atto secondo. 
 
Si è celebrata ieri sera martedì 21 marzo presso il Paglini Renault Store di Castellanza l’edizione 2023 (seconda nella sua ancor 
breve storia) dell’apparentamento panathletico che lega i Club di Como, Lecco, Lugano, Varese e La Malpensa. Proprio il sodalizio 
malpensante del Presidente Giovanni Castiglioni ha ospitato grazie alla sponda del già Past President Claudio Grillo e del patron 
Giorgio Paglini una conviviale a titolo “Rally, Miele e peperoncino” incentrata sul primo Campionato Mondiale Rally WRC2 
Master vinto nel 2022 dal socio e già Past President del Club Mauro Miele. Il meeting condotto dal Vice Presidente e Cerimoniere 
del Club Sergio La Torre è stato aperto dal letterale ingresso in sala del pilota della DreamOne Racing sulla sua Skoda Fabia Rally2 
in modalità power stage. Durante la serata il neo iridato ha ripercorso la rincorsa al titolo con il giornalista Luca Del Vitto ed ha 
ricevuto la massima onorificenza panathletica, il Domenico Chiesa Award, alla presenza del Presidente del Distretto Italia Giorgio 
Costa, del Segretario della Fondazione Domenico Chiesa Maurizio Monego e degli insigniti malpensanti Pinuccio Gianduia, Sergio 
Fabrizi, Aldo Albanesi e Giovanni Bernardinello (ricordando anche gli scomparsi Sergio Allegrini e Cesare Vago). Gli oltre 120 
panathleti presenti sono stati rappresentati dai rispettivi Presidenti: Edoardo Ceriani (Como), Andrea Mauri (Lecco), Alberto 
Stival (Lugano) e Felice Paronelli (Varese). A cui sommare il numero uno del Club di Milano Filippo Grassia e la Segretaria di Area 
2 Lombardia Piera Tocchetti mentre il Governatore Attilio Belloli è intervenuto attraverso un contributo video. Selezione degli 
ospiti onorata dalla partecipazione del Presidente di Regione Lombardia Attilio Fontana, dell’europarlamentare Isabella 
Tovaglieri, del Presidente del CONI Lombardia Marco Riva e dai Sindaci di Castellanza (Mirella Cerini) e Busto Arsizio (Emanuele 
Antonelli).  
A seguire breve sintesi degli interventi istituzionali:  

Giovanni Castiglioni (Presidente Panathlon Club La Malpensa): “Secondo Ernest Hemingway, gli sport erano solamente 3: 
l’alpinismo, il combattimento dei tori e le corse automobilistiche. Il nostro Mauro può a pieno titolo entrare in questa trin ità 
sportiva”.  

Giorgio Paglini (Amministratore Unico G&G Paglini SpA): “Bella serata ideata dal nostro Claudio Grillo. Si parla di motori nella 
casa dei motori”.  

Claudio Grillo (Direttore Generale Renault Paglini): “Orgogliosi dell’impegno e del lavoro svolti per potervi avere tutti qui”.  

Attilio Fontana (Presidente Regione Lombardia): “La nostra regione ha sempre promosso con grande entusiasmo tutti gli sport 
motoristici. Con Monza ogni anno riusciamo a presentare la nostra capacità organizzativa ed uno spettacolo fantastico. Credo 
che questa sia la strada giusta. Ci siamo impegnati per evitare che qualcuno cercasse di sottrarre alla nostra regione la nostra 
storia. Il rally è un’emozione da provare”.  

Giorgio Costa (Presidente Distretto Italia Panathlon International): “L’Italia deve correre come le automobili”.  

Isabella Tovaglieri (Europarlamentare): “Il successo di Mauro Miele è un successo 100% Made in Busto. Un traguardo che arriva 
nell’anno di Busto Città Europea dello Sport. La Carta del Panathleta sottolinea il valore sociale, culturale, anche economico e 
soprattutto educativo dello sport”.  

Mirella Cerini (Sindaco di Castellanza): “Lo spirito panathletico si ritrova nei valori promossi dagli sportivi e nel lavoro di 
collaborazione con le amministrazioni locali”.  

Emanuele Antonelli (Sindaco di Busto Arsizio): “Conosco da sempre il bustocco Mauro Miele e ne ho seguito i primi passi sportivi 
sin dalla vittoria, primo italiano assoluto, di una prova del Campionato del Mondo di Motocross. So che non ha nessuna 
intenzione di smettere. Andrà avanti ancora parecchio”.  

Marco Riva (Presidente CONI Lombardia): “Sapete quanto il Comitato Olimpico sia vicino al mondo panathletico. Sono uno di 
voi. Non potevo mancare”.  

GALLERY 
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Attività panathletica FUORI CONVIVIALE 
GENITORI PROTAGONISTI 

Il 2 marzo 2023 il Panathlon Club Como ha organizzato, in collaborazione con il Centro Sportivo di 

Gravedona ed Uniti (Atletica – Calcio – Tennis),  la prima serata dedicata al progetto “GENITORI E FAIR 

PLAY”. Introdotto dal dr. Alessandro Segantini, panathleta e presidente della società calcistica Alto Lario, e 

dalla panathleta e prof.ssa in scienze motorie Mariapia Roncoroni, presidente della commissione “Giovani, 

scuola ed educazione”,  ha preso la parola il dott. Samuele Robbioni. 

Psicopedagogista, formatore manageriale, consulente in psicologia sportiva, e soprattutto amico del nostro 

Club che in diverse occasioni ha affiancato,  Robbioni ha affrontato il tema “Come sostenere i nostri figli ad 

affrontare le sfide di crescita dentro e fuori dal campo”. Molto nutrito il parterre che ha avvalorato così 

l’alleanza tra genitori, allenatori e Società sportive come presupposto fondamentale per portare avanti con 

qualità ed efficacia i progetti educativi nel mondo dello sport.  

Al termine dell’incontro la prof.ssa Roncoroni ha illustrato il progetto che si pone l’obiettivo di raccogliere 

le segnalazioni di comportamenti virtuosi di genitori, dirigenti, allenatori e/o pubblico osservati e/o vissuti 

sul campo. Si chiede in tal modo al genitore di diventare così cronista, attraverso la scrittura e/o la ripresa 

video, di ciò che di positivo è avvenuto durante le attività sportive a cui ha assistito. Il materiale prodotto 

dovrà essere inviato, come file, all’indirizzo mail como@panathlon.net  fino alla fine della stagione sportiva 

2022/2023.  

Le segnalazioni più significative verranno pubblicate sul sito del Panathlon Como. 

Presenti anche i panathleti Claudio Pecci, Renata Soliani e Roberta Zanoni. 

http://www.panathloncomo.com/
mailto:como@panathlon.net
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PANATHLON CLUB COMO E SCUOLE 

Ripreso con successo il contatto con le scuole superiori da parte della Commissione “Giovani, Scuola, 
Educazione” presieduta dalla prof.ssa Mariapia Roncoroni. 

Nella mattinata del 7 marzo 2023 due sono state le sedi che hanno visto il lancio del 1° Concorso Letterario 
Panathlon Como “RIGHE di SPORT”, volto a incentivare gli allievi a produrre un “saggio breve” relativo 
all’esperienza sportiva positiva vissuta direttamente e/o vista in TV e sui social. 

Come preannunciato, grazie alla loro disponibilità, le relatrici:  

 - dott.ssa Elisa Morosi, panathleta e psicologa dello sport  

              - dott.ssa Alessandra D’Angiò, giornalista della redazione RAI della Domenica Sportiva,  

hanno interagito in dibattito permettendo di mettere a fuoco le ricadute psicologiche di comportamenti 
virtuosi come il Fair Play, la solidarietà, l’integrazione e la sostenibilità ambientale dello sport, specie per i 
giovani, e l’educazione a un uso corretto del linguaggio, orale e scritto, competente e moderato, che riesca 

a evidenziare esperienze vissute o viste. 

Presenti anche i panathleti Renata Soliani 
e Maurizio Monego. 

Il primo incontro si è svolto presso il LICEO 
SCIENTIFICO LINGUISTICO “Paolo 
Giovio” alla presenza di due classi con le 
rispettive insegnanti. 

 
Nella seconda parte della mattinata il gruppo è stato ospitato all’ISIS 
SETIFICIO “Paolo Carcano”, accolto dal Dirigente Prof. Roberto Peverelli e 
da quattro insegnanti di riferimento. Cinque le classi intervenute. 
 

 
 
 
 
Le relatrici hanno presentato il progetto che avrà il 1° maggio 2023 come data di scadenza per l’invio lavori. 
Il Club offrirà, a insindacabile giudizio della giuria, premi corrispondenti ai tre elaborati ritenuti più 
significativi da consegnarsi entro la fine dell’anno scolastico in corso. 

Osservazioni, immagini, riflessioni, valutazioni di 
comportamenti, analisi di situazioni poste dalle relatrici hanno 
sollecitato il desiderio di presentare esperienze personali da 
parte degli alunni che si sono alternati al microfono con 
spigliatezza ed entusiasmo.  

Dimostrando ancora una volta l’apprezzamento per le 
proposte che il nostro Club offre come interazione educativa. 

Sono stati distribuiti ad alunni e insegnanti omaggi ricevuti dal 
Panathlon International unitamente a volantini e materiale 
didattico del Club. 

http://www.panathloncomo.com/
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GENITORI PROTAGONISTI 

Il 29 marzo 2023  il Panathlon Club 

Como ha organizzato, in collaborazione 

con l’Assessorato allo Sport del 

Comune di Alzate Brianza la seconda 

serata dedicata al progetto “GENITORI 

E FAIR PLAY”. Il Comune ben conosce 

le Carte panathletiche - che ha sottoscritto in precedenza 

ricevendo così la Targa Etica del Panathlon International – e le 

espone al Palazzetto dello Sport di via Girola.  

Introdotto dalla presidente della commissione “Giovani, scuola 

ed educazione” prof.ssa in scienze motorie Mariapia Roncoroni, 

ha preso la parola il dott. Samuele Robbioni, psicopedagogista,  

formatore manageriale e consulente in psicologia sportiva.  Con 

lo scopo di diffondere cultura, ha condotto l’incontro basandosi 

su racconti ed esperienze, riuscendo a puntualizzare concetti su 

percorsi educativi da seguire con bambini, ragazzi e adolescenti,  lasciando spazio alle domande. Per fare 

alcuni esempi, ha citato una straordinaria lezione di pedagogia di Julio Velasco a un giovane pallavolista 

chiamato al servizio dopo alcune battute di allenamento dal fondo di Ivan Zaytsev. Come pure il “paradosso 

dell’Arciere” per spiegare come il miglior percorso per raggiungere un obiettivo non sia sempre quello 

rettilineo,  o l’importanza di distinguere nel percorso di crescita tra il cercare il “comodo” o perseguire 

“l’utile”. Molta attenzione ha riscosso  quando ha affrontato il concetto di come per un tecnico sia 

fondamentale mediare le aspettative inducendo alla corresponsabilità. 

Altro argomento dibattuto è stato quello sulla fiducia, che si costruisce in quattro fasi: considerare - avere 

cioè un “stella” di riferimento -, pianificare, agire - nel senso etimologico di condurre – e sostenere, che è  

ben diverso dall’aiutare. Con validi esempi ha precisato la differenza fra azione, comportamento e valori e 

il significato di “mi alleno per migliorare”. Non ultimo, ha ribadito  come siano fondamentali per crescere 

sia la curiosità di imparare e migliorare, tenendo presente che il talento non basta senza l’educazione, sia 

l’importanza della gratitudine per il dono che si riceve dai compagni, dall’allenatore, dall’educatore.  

Le parole conclusive della presidente Roncoroni hanno ricordato la finalità del progetto e l’importanza di 

diffondere nei singoli ambiti la conoscenza delle Carte panathletiche presentate nella brochure del 

Panathlon, favorendo riflessioni e confronti. 

Presenti per il Comune il Sindaco Mario Anastasia, Mattia Caldera, assessore per Sport, politiche giovanili 

ed associazioni sportive, Daniela Maroni, panathleta e assessore alle Politiche sociali e del lavoro e Paola 

Lanini consigliere con delega all’istruzione.  

Sono intervenuti anche i panathleti Maurizio 

Monego e Renata Soliani.  

http://www.panathloncomo.com/
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Assemblea Ordinaria Annuale dell'Area 2 Lombardia        

 
10 marzo 2023 - Grande Giornata di Panathlon a Bormio. Il Club di Sondrio 
ha ospitato l’assemblea di Area 02 convocata dal Governatore Attilio Belloli 
presso la sala Congressi del Miramonti park Hotel. 
Presente, per il Club comasco, il presidente Edoardo Ceriani.  
Rappresentato il Panathlon International dal consigliere Giorgio Chinellato. 
Intervenuti all’evento anche il presidente del Distretto Italia, Giorgio Costa 
e del Distretto Francia Jean-Luc Grillon. 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.panathloncomo.com/
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BORMIO 2023                                      3                               
Campionati internazionali di Sci Alpino e di Sci Nordico, XIX edizione, riservato ai soci 

Panathlon italiani ed esteri e ai loro familiari. 

Relazione e classifica:  https://www.panathlonsondrio.it/Bormio23 

Sono stati organizzati dal sodalizio di Sondrio 
che ha onorato così i suoi 70 anni di fondazione, ma sono diventati “internazionali” 
grazie al supporto di Area 02  Lombardia e al patrocinio di Panathlon International, 
permettendo dunque l’estensione dell’invito anche ai gruppi oltre confine. Ed è così che 
nel weekend dell’10 e 11 marzo, sulle nevi dei comprensori sciistici di Bormio e Livigno, 
un nutrito gruppo di panathleti e accompagnatori si sono sfidati nella consueta prova 
di slalom gigante, dopo due edizioni saltate a causa dell’emergenza sanitaria. Novità dei campionati 2023, la prova di 
sci di fondo, che ha fatto da preludio all’evento vero e proprio: ed è così che nella mattinata di venerdì, sotto una fitta 
nevicata, sulla pista di Livigno i soci dei vari club hanno voluto 
cimentarsi in questa disciplina ritornata finalmente dopo tanti 
anni di assenza.   

Il giorno seguente ci si è invece sfidati sui pendi della pista “Stella 
Alpina” di Bormio 2000 nella prova regina, la gara di slalom 
gigante. Al cancelletto di partenza, una sessantina di 
concorrenti. Su tutti, ha prevalso proprio il Club di casa avendo 
la meglio su Carrara e Massa (argento) e Trento – bronzo (Club 
gemellato a Sondrio dal 2019); nella speciale classifica per club, 
il C.O. ha ben pensato di riconoscere - ad ogni squadra iscritta - 
un premio di consolazione, collocando ogni gruppo sullo stesso 
piano, nel pieno spirito panathletico. Tra questi, le formazioni di 
Ferrara, Rimini, Como, Lecco, Varese e Milano. Quartier generale dell’intera manifestazione il Miramonti Park 
Hotel della famiglia Da Zanche, dove – nella serata di sabato si è tenuta la cerimonia di premiazione delle prove di 
fondo e sci alpino seguite dalla consueta cena di gala nel corso della quale non sono mancati i complimenti da parte di 
tutti i partecipanti alla meravigliosa ed effervescente famiglia trentina Guidolin che - con i suoi innumerevoli 
partecipanti, famigliari e soci – ha contribuito a dare il giusto spirito di condivisione a tutta la manifestazione sportiva 
e rafforzare il legame di amicizia stretto nel 2019 con il club di confine.  Per quanto riguarda la gara di sci alpino, dopo 
avere consegnato alcuni premi “speciali” come ai più veterani (Giacomo Bruno e Paola Benetton), ai più giovani (Katrin 
Guidolin e Luca Schena), al gruppo proveniente da più lontano (Rimini) e al più numeroso (Sondrio) con ben 13 soci, si 
è passati alla premiazione di ogni singola categoria, oltre agli assoluti al femminile e al maschile.  

Panathleta telecronista d’eccezione:  SERGIO SALA 

Le gare sulla pista di Bormio sono state ampiamente documentate dal nostro socio che in 
tempo reale inviava foto e interviste. 
Sulla pista di Bormio per il club comasco erano presenti il 
panathleta Mino Bruno e gli amici Gaetano Casalino e Luca 
Molinari. A bordo pista anche la moglie di Mino Bruno, 
Annarosa.    
 

Complimenti sinceri al nostro socio onorario MINO BRUNO  (1° a dx.) 

http://www.panathloncomo.com/
https://www.panathlonsondrio.it/Bormio23
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PATROCINI 

Il Club è lieto e onorato di confermare la concessione del Patrocinio a BMX 
CICLISTICA OLGIATESE A.S.D per le gare organizzate presso il BMX STADIUM di 
Olgiate Comasco il 6 e 21 maggio prossimi. 

- 6 maggio: 2a prova Trofeo Lombardia BMX 2023; 

- 21 maggio: Campionato regionale BMX 2023. 

PRESENZE DEI NOSTRI SOCI SULLA STAMPA O SU MEDIA E NETWORKS 

Per aprire gli articoli cliccare qui 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

In memoria di Riccardo Bianchi 

     Paolo Frigerio 

Giuseppe Ceresa 

     Alessandro Donegana Massimo Aiolfi 

Fabrizio Puglia 

Guido Corti 

     Enrico Gelpi 

http://www.panathloncomo.com/
http://www.panathloncomo.com/club/news-22-23
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Fondazione Culturale Panathlon International Domenico Chiesa 

 

International Video Competition  

 “SPORT, MOUNTAIN & OLYMPISM – SNOW 
& ICE SPORTS” 

Competizione Video Internazionale 
promossa dalla Fondazione del Panathlon 

International Domenico Chiesa in 
collaborazione con FICTS! 

Entro il 14 maggio 2023 tutti gli appassionati 
di video potranno cimentarsi in questa 

Competizione gratuita.  

Partecipare è semplice basta compilare la 
scheda di iscrizione ed inviare il video con we-
transfer all’indirizzo indicato nel 

Regolamento che è  visibile sul sito del Panathlon International nella sezione “Fondazione Chiesa”. 

Dettagli alla pagina: https://www.panathlon-international.org/.../competizione...  
 

 

Annuario 2022 

Albo d'oro Domenico Chiesa Award 

 

 
INTERNATIONAL PHOTO CONTEST 2023 – “IDENTITY and SPORT” 

 
 

È terminata la raccolta delle opere che 
hanno partecipato al concorso fotografico 

sul tema “Identità e Sport” organizzato 
dalla Fondazione Panathlon International 

Domenico Chiesa e dalla Fondazione per lo 

Sport del Comune di Reggio Emilia, con la 
collaborazione della Fondazione Palazzo 

Magnani. 

 
Il concorso  (3.250,00 € di montepremi) 
troverà conclusione nella mostra 
(inaugurazione il 6 Maggio), che sarà 
allestita nell’Università UNIMORE 
nell’ambito della manifestazione del 
“circuito Off” del Festival Fotografia Europea 

organizzato dalla Fondazione Palazzo Magnani,  

che si svolgerà a Reggio Emilia (Italia), dal 28 aprile all’11 giugno 2023. 
 

http://www.panathloncomo.com/
https://www.panathlon-international.org/index.php/it-it/fondazione-domenico-chiesa/competizione-internazionale-di-audio-video
https://www.panathlon-international.org/.../competizione
https://www.flipbookpdf.net/web/site/35b8674debf9ec399af59b5f5f9baec7a40f67ad202302.pdf.html
https://www.panathlon-international.org/images/Fondazione/palmares_award_21_11_2022.pdf
https://www.facebook.com/fondazionechiesa?__cft__%5b0%5d=AZUDA6TBVVPTvwUUPnPle_u_TIhqgIF4MvDicMkHN8hsMKoJ6PTKadp7xN71FkeDrJoXRhevsgCzNrVWY8sfw_CXD49FHbxolkqiAveGzHHpZX0x4C0SQnnCMXuZLS9xbyE&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/fondazionechiesa?__cft__%5b0%5d=AZUDA6TBVVPTvwUUPnPle_u_TIhqgIF4MvDicMkHN8hsMKoJ6PTKadp7xN71FkeDrJoXRhevsgCzNrVWY8sfw_CXD49FHbxolkqiAveGzHHpZX0x4C0SQnnCMXuZLS9xbyE&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/Fondazionesport?__cft__%5b0%5d=AZUDA6TBVVPTvwUUPnPle_u_TIhqgIF4MvDicMkHN8hsMKoJ6PTKadp7xN71FkeDrJoXRhevsgCzNrVWY8sfw_CXD49FHbxolkqiAveGzHHpZX0x4C0SQnnCMXuZLS9xbyE&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/Fondazionesport?__cft__%5b0%5d=AZUDA6TBVVPTvwUUPnPle_u_TIhqgIF4MvDicMkHN8hsMKoJ6PTKadp7xN71FkeDrJoXRhevsgCzNrVWY8sfw_CXD49FHbxolkqiAveGzHHpZX0x4C0SQnnCMXuZLS9xbyE&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/FondazionePalazzoMagnani?__cft__%5b0%5d=AZUDA6TBVVPTvwUUPnPle_u_TIhqgIF4MvDicMkHN8hsMKoJ6PTKadp7xN71FkeDrJoXRhevsgCzNrVWY8sfw_CXD49FHbxolkqiAveGzHHpZX0x4C0SQnnCMXuZLS9xbyE&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/FondazionePalazzoMagnani?__cft__%5b0%5d=AZUDA6TBVVPTvwUUPnPle_u_TIhqgIF4MvDicMkHN8hsMKoJ6PTKadp7xN71FkeDrJoXRhevsgCzNrVWY8sfw_CXD49FHbxolkqiAveGzHHpZX0x4C0SQnnCMXuZLS9xbyE&__tn__=-%5dK-R
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AMARCORD 
di Renata Soliani 

La conviviale di marzo ha permesso di ospitare, anche 
icone sportive di altissimo livello, tra cui Viviana 
Ballabio, per tutti noi, “Vivi”,  bandiera del basket 
comasco e della Pool Comense 1872. L’atleta che Meo 
Sacchetti “invidia” per il suo palmares. Mi fa piacere 
ricordare alcuni momenti intercorsi con lei.  

Nel 2007 - presidente Claudio Pecci - il Club le assegnò il 
PREMIO FAIR PLAY ALLA CARRIERA con la motivazione: 
Per la lunga carriera caratterizzata da fair play, e il 
grande attaccamento ai colori sociali, sempre nella Pool 
Comense. Vivi ha vinto la bellezza di 10 scudetti (dal 1991 
al 1999 e nel 2002), 2 Coppe dei campioni (nel 1994 e nel 
1995), 5 Coppe Italia, 5 Supercoppe italiane e 1 

mundialito per club. Con la nazionale italiana ha vinto la 
medaglia d'argento ai Giochi del Mediterraneo di Lattes 
(1993) e l'argento ai Campionati europei del 1995 a Brno. 
Ha partecipato ad altri tre Campionati europei - Tel Aviv ‘91, 
Perugia ‘93 e di Budapest ’97 - e ai Mondiali in Australia nel 
‘94. È atleta olimpica avendo disputato i Giochi di Atlanta 
1996 (ottavo posto). Con la maglia azzurra ha totalizzato 
140 presenze segnando 729 punti. Oggi ricopre l’incarico di 
team manager nella “Società Ginnastica Comense 1872”.   

Nel 2017 il Club organizzò una serata dal titolo “La disabilità 
non è un mondo a parte ma una parte del mondo” . 
Chiacchierando al tavolo venni a conoscenza del suo ruolo 
di madre e di come mettesse in campo tutto quello che le 
aveva insegnato lo sport nella sfida educativa di essere 
genitore di un figlio autistico. La serenità con cui mi parlò di 
come Federico meritasse costantemente la sua attenzione e 
la sua presenza mi apparve naturale, perché il suo sorriso è 
contagioso: due occhi pieni di fiducia e di certezze mentre 
parlava di lui e di come credeva veramente che lo sport, se fatto in modo strutturato e con la 
guida di persone conosciute, potesse aiutare molto anche i ragazzi autistici, perché è leva di 
inclusione sociale e di educazione all'autonomia e racchiude in sé aspetti neuro e psico -motori, 
educativi e ludici, fondamentali per lo scambio interpersonale, il contatto con l’ambiente 
esterno e il rispetto delle regole. Il fatto di aver dovuto accantonare le sue passioni, che ha 
avuto la fortuna di sperimentare per moltissimi anni, le appariva secondario perché essere 
mamma a tempo pieno e realizzata anche nel lavoro, le faceva continuare a dire che, a 
prescindere dai successi, “il mondo sportivo è un mondo super”. 

“Con Federico sto giocando la miglior partita di sempre” sono state le parole che hanno fatto 
comprendere come la diversità non sia mai un limite ma una ricchezza. “Il mondo sportivo mi ha 
insegnato che le partite bisogna giocarsele sempre, fino in fondo, anche quelle che sembrano 
perse in partenza o non vorresti mai giocare!!! Perché ti danno la possibilità di vivere emozioni 
uniche e di imparare sempre ... e perché no regalarti grandi sorprese!!!”  

http://www.panathloncomo.com/


www.panathloncomo.com Notiziario n. 04/23 

/2023 

                                          21  
   

Vivi.  

 

 

 

 

Recapiti club  

 

como@panathlon.net 

 

Segreteria 

 

Luciano Sanavio: 
studio.sanavio@studiosanavio.it 

 
Posta cartacea:  

c/o CONI Provinciale Como – 
Viale Masia, 42 – 22100 COMO 

 

2022 -2023 
 

Presidente 
Edoardo Ceriani 

 
Past President 

Achille Mojoli 
 

Consiglieri 

Guido Bruno 

Davide Calabrò 

Giuseppe Ceresa 

(Vicepresidente) 

Niki D’Angelo 

Gian Luca Giussani 

(Tesoriere) 

Luciano Sanavio 

(Vicepresidente e Segretario) 

Claudio Vaccani 

Fabio Volonté 

Roberta Zanoni 

(Cerimoniera) 

 

Collegio di Revisione 
Contabile 

Rodolfo Pozzi 
(Presidente) 

Erio Molteni 
Giovanni Tonghini 

 

Collegio Arbitrale 

Claudio Bocchietti 
(Presidente) 

Pierantonio Frigerio 
Tomaso Gerli 

Notiziario a cura  
di Renata Soliani 
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